



Zuletzt aktualisiert: **15.05.2010 um 20:16 Uhr** ([Kommentare](#))

Ruden feiert mit Frühschoppen 120 Jahre

Die im Jahre 1890 gegründete Freiwillige Feuerwehr Ruden will mit den Einnahmen des heutigen Frühschoppens eine neue Bergeschere kaufen.

Mit einem großen Frühschoppen begeht die Freiwillige Feuerwehr Ruden heute ihr 120-jähriges Bestehen. Das Fest startet mit einer Feldmesse und Ehrungen. Mit Spanferkel, Gulasch und Musik wird bei freiem Eintritt bis zum späten Nachmittag vor dem Rüsthaus gefeiert.

Freiwillige Spenden werden erbeten, denn die Einnahmen fließen in den Kauf einer neuen Bergeschere, die dringend benötigt wird. "Unsere alte ist jetzt 24 Jahre alt. Sie schaffte es kaum, die neuen Karosserien zu knacken. Aber gerade bei Unfällen mit Verletzten, die geborgen werden müssen, ist Zeit kostbar", sagt Hubert Kreuz, seit 23 Jahren Kommandant der Feuerwehr Ruden. Rund 25.000 Euro kostet eine Bergeschere, bei deren Kauf die Gemeinde und das Land durch Förderungen helfen werden. Sonst ist die aktuell 63 Mitglieder zählende FF Ruden gut gerüstet. Zu ihr gehören 13 Jugendliche, die erst im vorigen Jahr aufgenommen wurden. "Somit haben wir keine Nachwuchssorgen. Die neuen Mitglieder trainieren gerade fleißig unter der Leitung von Mario Sintinger für ihren ersten Landesjugendleistungsbewerb im Juni in Lavamünd", so Kreuz.

Jede Woche ein Einsatz

Zu 52 Einsätzen musste die Feuerwehr Ruden im vergangenen Jahr ausrücken. Allein im vorigen Monat gab es zwei Verkehrsunfälle mit Verletzten. "Die Bergeschere kam dabei zum Glück nicht zum Einsatz", sagt Kreuz.

Auch beim jüngsten Großbrand in der Rudener Geschichte hatten die Betroffenen Glück im Unglück. "Das war vor zwei Jahren mitten am Nachmittag, als beim Kriegl in Lind das Wirtschaftsgebäude in Flammen stand", erinnert sich Kreuz. Verletzt wurde niemand. Nur durch den Einsatz der Feuerwehr habe das drei Meter neben dem Wirtschaftsgebäude stehende Wohnhaus gerettet werden können.

STEPHAN SCHILD

FEUERWEHRCHRONIK

Gründung. 1890 von Alex Ottitsch mit 36 Mitgliedern

Feuerwehrhaus. Das erste wurde am 9. September 1906 in Obermitterdorf eingeweiht, die FF Ruden blieb für 80 Jahre

Neues Rüsthaus. Neben der Volksschule, 1988 bezogen

Stützpunkt. Feuerwehr Ruden 2005 zur Stützpunktfeuerwehr ernannt, derzeit 63 Mitglieder, seit 1987 steht die Feuerwehr unter dem Kommando von Hubert Kreuz

Homepage. www.ff-ruden.at